

5. BAYHOST-Donauforum // hochschule dual international an der Technischen Hochschule Ingolstadt

Vom 18. bis 19. September 2014 fand an der Technischen Hochschule Ingolstadt das 5. BAYHOST-Donauforum statt, das gemeinsam mit „hochschule dual international“ veranstaltet wurde. Mit 108 Teilnehmern aus 10 Ländern war es das bisher größte Donauforum. Gefördert wurde es durch das Bayerische Staatsministerium für Bildung und Kultus, Wissenschaft und Kunst sowie die vbw – Vereinigung der Bayerischen Wirtschaft e.V.

Duale Studiengänge – die Kombination aus akademischem Studium und einer Berufsausbildung oder vertiefter Praxis – sind an den bayerischen Hochschulen für angewandte Wissenschaften seit vielen Jahren ein Erfolgsmodell. Das Donauforum in Ingolstadt bot eine Plattform für Hochschulen und Unternehmen, um Herausforderungen und Lösungen für ein duales und zugleich internationales Studium zu diskutieren und Kontakte zu Kooperationspartnern zu knüpfen.

Nach einer Podiumsdiskussion, an der sich Vertreter von Hochschulen, Wirtschaft und Politik beteiligten, folgten Vorträge und Erfahrungsberichte im Plenum und vier Workshops, die sich mit den länderspezifischen Besonderheiten in Tschechien, Ungarn, Rumänien und Serbien auseinandersetzten.



Die Teilnehmer waren sich einig, dass die Zeit für eine internationale Kooperation im dualen Studium reif sei. Die Unternehmen seien grenzübergreifend tätig und benötigten qualifiziertes Personal, das sowohl über praktische Fachkenntnisse als auch akademisches Verständnis verfüge. Im Laufe des Forums wurden zahlreiche Ideen entwickelt, wie die Voraussetzungen in den verschiedenen Ländern im Sinne eines dualen internationalen Studiums besser aufeinander abgestimmt werden können und wie die systematische Zusammenarbeit zwischen Hochschulen und Unternehmen auf internationaler Ebene umgesetzt werden kann.

Auf unserer Webseite finden Sie eine ausführliche [Dokumentation](#) des Donauforums, die weitere Details enthält, sowie Berichte aus den Medien.